

attitude n'est pas du goût des belligérants qui voudraient dans Benoît XV une allure plus décidée. On l'oppose à Pie X qui, dit-on, agirait autrement et se rangerait délibérément du côté de la quadruple entente. Qu'en savons-nous ? Absolument rien. Et il y a gros à parier que Benoît XV, *a chaussé les souliers du mort*, pour me servir d'une expression italienne, c'est-à-dire qu'il suit la politique qu'aurait suivie Pie X. C'est d'ailleurs la seule qui lui soit possible et la seule dont on ne puisse pas, avec apparence de fondement, lui faire un reproche.

DON ALESSANDRO.

### BEAU DISCOURS DE MGR BELIVEAU

*Les Cloches de Saint-Boniface*, dans leur livraison du 15 mai 1916, publiaient, sous un autre titre (1), le très intéressant article que nous allons ici reproduire tout entier. Plusieurs de nos lecteurs n'ont peut-être pas l'avantage de recevoir ce journal de Saint-Boniface, qui est l'organe de l'archevêché, et tous les Canadiens français sont intéressés à savoir comment il faut comprendre les importants changements ecclésiastiques qui viennent de s'effectuer au Manitoba. Or non seulement l'article que nous reproduisons donne, à ce sujet, des détails peu connus, mais il contient la substance du très beau discours qu'a prononcé, à son retour de Rome, Sa Grandeur Mgr Béliveau. Personne mieux que le nouvel archevêque, qui vient du reste d'en conférer avec le pape lui-même, n'était en mesure de renseigner l'opinion et de dire dans les circonstances ce qu'il fallait dire. A un esprit de foi aussi éclairé que solide, on constatera, en lisant les fières paroles qu'il a dites à son peuple, que Mgr Béliveau sait joindre un

(1) Le titre des *Cloches* porte : *Le retour de Mgr l'archevêque*.

sens patriotique a  
digne des grands  
il a été appelé à s  
confrère de l'ouest

“ Le 11 février  
laissait Saint-Bonif  
d'homme et de M  
rendre à Rome. L  
fidèles de langue f  
la nouvelle d'une c  
émus. Dans leur at  
face, la mère glorieu  
canadien, fondée et  
province de Québec,  
des Oblats de Marie  
fants de la vieille F  
rable juge la missio  
Saint-Père et le prie  
sécularaire qui avait  
Ces sentiments touc  
tife, qui les qualifia  
mait, entre autres,  
coup les Canadiens f  
endus à l'Eglise. Co  
de conserver votre fo  
cette délicate mission.  
voyageurs arrivèrent  
partirent le 7 avril.  
de *La Croix* de Paris  
publiée le 14: “ S. G.  
Mgr Langevin comme  
quitter Rome, hier. S